
 議会報告『市民との意見交換会』実施報告書（R7年 4月 21日実施 B班） 

 令和 7年 5月 2日 

加西市議会議長 丸岡弘満 様 

                       B班 班長  中右憲利 

開 催 日 時 令和 7年 4月 21日(月)  19時 00分 ～  20時 46分 

開 催 場 所 南部公民館 農事研修室 

出 席 議 員 

・班 長 中右憲利 ・副班長 佐伯欣子 ・司会 橋本真由美 

・報告者 田井真一 ・記録者 1部 森元清蔵  2部 大前裕也  

・受付及びアンケート集計 森田博美  

・議 長 丸岡弘満 

・その他（A班議員） 北川克則 高橋佐代子 西脇親 高見博道 深田照明 

           下江一将 土本昌幸 

参加市民数  33人 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

１部 

議会報告 

問：庁舎増築の考え方について 

答：福祉部門を集約してワンストップで届出等が完了するという市民の利便性向上

と、大規模災害発生を想定した場合の災害本部機能を確保することを目的とす

る。一方でこれだけの規模の事業であれば、本来もっと関係者や専門家の意見

を聞いて計画すべきで、あまりにも性急すぎるという意見もあった。 

問：庁舎増築について署名活動があったが、その後どうなったのか 

答：4人の市民の呼びかけで庁舎増築反対の署名がなされた。署名は市長に渡した

が、市長は「2,280筆あるが、これは議員が無理やり集めたのではないか」等

署名に対して不信感を抱かれ、前向きな対応はなかった。 

２部 

意見交換 

※グループワーク形式で実施 

（1）加西病院の建て替えについて 

・新病院予定地はどのようにして決められたのか、経緯が知りたい。 

・広域での役割分担をした上で加西病院のあり方を考えていただきたい。 

・まず医師の確保を考えてもらいたい。加西市にゆかりのある医師も多いはず。 

・病院経営について手腕のある人がいないのではないか。 

・当初言われていたメディカルタウン構想はどうなったのか。 

・救急部門を充実させてもらいたい。 

・新病院へのアクセス、交通が不安。 

（2）フリーテーマ 

・人口増のための施策は充実しているか。（5つの無料化は明石市よりすごい） 

・学校が空いたところをいかに活用するか、跡地利用が重要。 

・議員は報酬に見合う仕事をしてほしい。（会派は必要か？） 

・議員に女性、若い人がなれる環境を作ってほしい。 

・加西市の魅力を発信していこう。（アピール不足） 

・人口が減少することがわかっているのに庁舎増築は必要か。 

要望・提言 

・新病院へのアクセスをきちんと計画してほしい。 

・特色があって、患者さんに選ばれる病院にしてほしい。 

・個人病院との連携をもっと強めてほしい。 

・soraかさいに道の駅を作ってもらいたい。 

・交通機関及び道路整備に力を入れていただきたい。 


